
 

 

 

 

 

 

二 ○ 一 九 年 九 月 十 七 日  灣 仔 區 議 會  

資 料 文 件  文件第 68/2019 號  

 

分區委員會會議撮要  

 

(一 ) 灣仔東分區委員會  

   

1.  維園區內接連發生店鋪爆竊案  

 

 

有委員指近期於維園區內，接連發生店舖爆竊案，數間店舖被撬門，希望

警方能加強宣傳及夜更巡邏，以減少區內爆竊案的發生。  

 

2.  車輛違泊問題  

 

 

有委員指近期維園區內的違泊情況惡化，亦有電單車非法停泊於私人大廈

的後巷，令居民擔心賊人能更容易爬入大廈犯案，希望警方能加強檢控違

泊車輛。  

 

3.  灣仔道過路處、利景酒店附近及禮頓道巴士站的冷氣機滴水問題  

 

 

有委員指灣仔道（近天樂里）的過路處、利景酒店附近及禮頓道的巴士站

附近有冷氣機滴水的問題。  

 

4.  鵝頸橋及分域街碼頭附近的去水渠淤塞問題  

 

 

有委員指鵝頸橋及分域街碼頭附近的去水渠有淤塞的情況，希望食環署跟

進。  

   

5.  鵝頸街市的鼠患問題  

 

 

有委員指鵝頸街市，尤其於渠道附近，發現多個老鼠洞，亦見老鼠四處出

沒，希望食環署能盡快跟進，防止老鼠滋生。  

   

6.  食環署街市回收廚餘的膠袋使用問題  

 

 

有委員指食環署街市正進行回收廚餘的工作，惟承辦商使用膠袋盛載廚

餘，製造更多垃圾，希望署方跟進。  

   

7.  宣傳車於修頓及天后港鐵站附近停泊並霸佔公眾地方  

 

 

有委員指有宣傳車於修頓及天后港鐵站附近停泊，並將桌椅置於行人路

上，霸佔公眾地方，希望食環署跟進相關事宜。  

 

 



8.  電器道及威菲老道的垃圾桶旁邊經常出現包頭垃圾  

 

 

有委員指發現於電器道及威菲老道垃圾桶的旁邊經常出現包頭垃圾，請食

環署跟進相關事宜。  

 

9. 

 

地盤附近的蚊患問題  

有委員指維園區內地盤附近的蚊患嚴重，希望食環署能有所跟進，並加強

宣傳及教育的工作。  

 

(二 ) 灣仔南分區委員會  

 

1. 

  

關注黃泥涌市政大廈 2 樓熟食中心的走火通道被阻塞  

有委員關注黃泥涌市政大廈 2 樓熟食中心近門口位置有大量物品，阻塞走

火通道，希望食環署跟進。  

   

2.  關注新月花園兒童遊樂場內有樹木樹冠過大的情況  

  有委員表示新月花園兒童遊樂場內有樹木樹冠過大，建議相關部門臨近雨

季前修剪多餘枯枝，以確保設施使用者的安全。  

   

(三)  灣仔西分區委員會  

 

1.  灣仔街市內暢通易達洗手間設施損毀及衞生問題  

有委員指灣仔街市內暢通易達洗手間的衞生情況長期欠佳，而且洗手盆底

部缺少了接駁位置的喉管以盛載污水到其他渠道，引致公眾人仕如廁後洗

手時被沒有封閉的喉管所直接排出的水弄濕身體，地面亦污水滿佈。她認

為食環署應盡快維修洗手盆及盡力監察外判潔淨承辦商清潔洗手間。她遂

指出該公眾洗手間是予特別需要人仕如傷殘人仕及老人使用，所以有關衞

生情況必須改善，希望食環署作出跟進。  

   

2.  大廈後巷積水引起的蚊患問題  

有委員指出由於今年的雨水量多，而且後巷明渠的斜度不一，導致很多積

水並引起蚊患。路政署已答應會填平需用作卸水的地方，亦會平均需卸水

地方的斜度。但委員期望在路政署展開工程之前，食環署作出跟進，加強

對於大廈後巷的巡視，並添加蚊油到後巷的渠上。  

 


